

## Article paru le 25 juillet 2018

## Les enfants à l'assaut des déchets

ENVIRONNEMENT Avec une animation XXL, <u>EcoDDS</u> veut sensibiliser les vacanciers des Minimes au tri des déchets chimiques

## OCÉANE HERRERO larochelle@sudouest.fr

Les enfants à l'assaut des déchets ENVIRONNEMENT Avec une animation XXL, EcoDDS

veut sensibiliser les vacanciers des Minimes au tri des déchets chimiques

Issam, 5 ans, s'élance sur la plage des Minimes, avant de grimper sur une bouteille d'alcool à brûler géante et de poursuivre sa course en se jetant à plat ventre dans un flacon, tout aussi démesuré, d'insecticide.

L'association EcoDDS a installé, hier et aujourd'hui, un circuit de déchets chimiques géants pour sensibiliser les enfants à la nécessité de les trier. Mais elle souhaite surtout atteindre leurs parents, qui sont les véritables utilisateurs des bouteilles de combustibles, chlore et autres déboucheurs de canalisation. Pour Abdel, qui a accompagné ses deux petites filles, le volet pédagogique de l'opération est réussi : « J'ignorais que les bouteilles de liquide de refroidissement, par exemple, ne pouvaient pas être jetées dans la poubelle ordinaire! »

## Le tri, un jeu d'enfant

« Ce parcours a été pensé pour représenter ce que le tri des déchets a pu être par le passé : un parcours du combattant », explique Bob Serhan, régisseur de l'opération. Elle a maintenant vocation à présenter le traitement des ordures comme un jeu d'enfant. La communication est importante : beaucoup ignorent encore que les déchets chimiques doivent être amenés à la déchetterie et non jetés dans la poubelle jaune, sous peine de contaminer tout un container d'emballages recyclables. L'association EcoDDS a été créée en 2012 par des fabricants et revendeurs de produits chimiques, à la suite de la loi de « responsabilité élargie du producteur ». Cela signifie que les fabricants doivent garder la main sur les effets de leurs produits, au cours de leur vie puis à leur mort. L'association organise donc des collectes de déchets, mais aussi des opérations de sensibilisation - sur les pistes de ski l'hiver, et sur les plages l'été, « Les vacanciers sont très réceptifs à notre message, » estime Bob Serhan. Les curieux repartent avec une brochure

présentant les déchets à amener à la déchetterie, et des cadeaux pour les enfants. Des opérations qui semblent porter leurs fruits : EcoDDS revendique la récupération de près de 90% des déchets à sa charge. L'association sera présente sur la plage des Minimes aujourd'hui, de 12h30 à 19heures.



Déchets géants, cadeaux : l'animation se veut ludique.